

6 *cuartos*.

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL SABADO 8 DE FEBRERO DE 1812.

San Juan de Mata, confes. y fund.

El jubileo está en la iglesia de Candelaria.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 6 h. 46' y se pone á las 5 h. 14'. Debe señalar el reloj al punto del mediodia 12 h. 14' 33". Es el 26 de la luna: sale á las 2 h. 43' madr. se pone á la 1 h. 1' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocad.

Prim. bax. á las 4 h. 10' mad.		Seg. bax. á las 4 h. 38' tard.
Prim. alta á las 10 h. 31' mañ.		Seg. alta á las 11 h. 00 noch.

MILICIA.

El que tiene enemigos no duerma.

Este consejo tan oportuno para la seguridad del hombre de qualquiera condicion y estado que se halla comprometido y perseguido, es una máxîma que no debe olvidar el gefe militar que está al frente de los enemigos, ó que los tiene cerca. Esta misma le advierte la necesidad de explorar y vigilar sobre sus movimientos, para de ellos inferir su situacion, sus intenciones, poder con oportunidad eludir las sorpresas del enemigo, y realizar con ven-

taja las suyas. La vigilancia del comandante de un puesto avanzado no debe reducirse solo á que cada soldado ocupe su puesto, y no se duerman las centinelas. Sobre su zelo y actividad reposa todo un ejército, una plaza ó un reyno, mucho mas que sobre la fuerza y resistencia que pueda oponer al enemigo, no obstante que debe siempre ser en todo lo posible obstinada y suficiente para dar tiempo bastante de que pueda prevenirse el cuerpo que resguarda. Debe, pues, el comandante de un puesto avanzado sin desmembrar en lo posible sus fuerzas, adelantar sus observadores y exploradores al lugar y sitio en que pueda descubrir qualquiera movimiento que el enemigo haga, no perdonando para averiguarlo todos los medios y ardidés imaginables, debiendo franquearle para que lo verifique los auxilios posibles, procurando relevarle de esta fatiga quanto antes, en atencion de que no puede sin notorio quebranto de su salud resistir una obligacion incompatible con el sueño por mucho tiempo. El comandante de un puesto avanzado no debe nunca fiar en las relaciones de los habitantes, siempre que por sí, ó por medio de la gente de su mayor confianza pueda averiguar la situacion y movimientos del enemigo; aunque debe procurar de todos modos grangearse la amistad de los habitantes del pais, para que estos la den oportunos avisos, cuidando siempre de celar sus disposiciones y movimientos. Ni la inaccion del enemigo, ni los indicios de un movimiento retrogado deben minorar su vigilancia; pues muchas veces son ardidés buscados para verificar una sorpresa. Asimismo debe desconfiar de toda novedad traída y referida por sujeto de que no tenga confianza, y debe asegurar su persona sin molestarla hasta que resulte ser cierta ó falsa la noticia. La embriaguez y el regocijo de las tropas avanzadas han motivado muchas veces la ruina de un ejército, y la rendicion de una plaza. El general Lefebvre no hubiera to-

mado la plaza de Dantzik, si advertido por los puestos avanzados de la borrachera de las tropas que defendian la isla, no se hubiera apoderado en el letargo de aquellos, con la sorpresa de aquel punto, pasándolos todos á cuchillo. El comandante de un puesto avanzado debe reconocer prolixa y escrupulosamente todas las avenidas y desfiladeros para saber colocar con oportunidad sus centinelas, y evitar el ser sorprendido, y pedir mayor fuerza en caso que no sea bastante la que tiene para cubrir los puntos y evitar la responsabilidad. La oportuna colocacion de las avanzadas hace manifiesto el talento militar del general que manda un ejército, y lo hace respetable al enemigo, ó bien despreciable y facil de vencer y derrotar. De esta verdad tenemos todos los dias exemplares, que deben fixar la atencion y el cuidado de los gefes militares sobre un punto tan interesante. Los puestos avanzados son siempre segun el local y posicion que el ejército toma: si esta es naturalmente fuerte y bien apoyada no se necesita una fuerza considerable para las avanzadas, pues quedan reducidas á los puntos accesibles: si la posicion es en un sitio por todos los puntos ó por muchos accesibles, visto está que necesita mayor fuerza para cubrirse y apostar las avanzadas. Quando un ejército es en su posicion cortado y sorprendido por falta de oportuna colocacion de sus avanzadas, no admite disculpa el yerro; y no debe mandar cuerpo alguno el general ó gefe que le dió colocacion, no obligándole á tomarla y sostenerla uno de aquellos motivos que están al alcance de todos; y que debe superar con la mayor brevedad un general para tomar posicion militar y oportuna.

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaría de Gobierno.

Entrada. Se han recibido 400 rs. vn., que graciosa-

mente ha entregado D. J. L. vecino de esta ciudad por la gracia que se le dispensó de que pueda entrar su madre.

Salida. Se han pagado á D. Máximo Elias 41232 rs. vn. por lienzos que ha cedido para mil y quinientas camisas segun su cuenta y recibo.

Asímismo se han dado, 6600 rs. vn. al comisionado D. Francisco Chipell para ciento cincuenta morriones de la caballería del conde de Penne en el quinto ejército.

Tambien se han pagado 236 rs. vn. por las herraduras de la partida de caballería correspondiente al mes de enero. — Cádiz 6 de febrero de 1812. — *Arévalo.*

AVISO. D. José Gallego, subteniente de fragata retirado y D. Antonio Uquina, contador interino de encomiendas de los Sres. infantes de España, han llegado á esta plaza fugados de Sevilla: y teniendo que justificar su conducta política, interin permanecieron entre los enemigos, en esta real audiencia territorial, la persona que tenga que deponer en contra, lo hará dentro del término de tercero dia.

Almoneda. En el almacén de la casa núm. 23 de la calle de S. Miguel, estan de venta diferente ropa, muebles, libros y unas cortas alhajas de la testamentaria de un presbítero que murió de repente tiempos hace, por lo que no hay que temer su uso: dando principio el miércoles 12 del corriente desde las diez de la mañana, hasta la una, siguiéndose todos los dias hasta su conclusion.

AVISO. A la hora de salir este Diario, aun no se sabe el título de la comedia de hoy.